
La Casa de los Hevia acogió el 18 de
marzo la presentación de Las XXVIII Xor-
naes de les Fabes de Villaviciosa, en la
que intervinieron el alcalde de Villavicio-
sa Alejandro Vega; la directora gerente
del SERIDA, Mamen Oliván; el presidente
de la IGP Faba Asturiana Sergio López,
David Fernández de la empresa Gustatio
y José Ramón Villa, presidente de la Co-
fradía de Les Fabes.

Las XXVIII Xornaes de les Fabes de Vi-
llaviciosa, que se celebraron desde el 22
al 27 de marzo, contaron en esta edición
con una Jornada Técnica a cargo del
SERIDA, que tuvo lugar el día 24 en la
Casa de los Hevia.

Este encuentro con el sector tuvo co-
mo objetivo divulgar los trabajos y resul-

tados de investigación que se desarrollan
y generan en la entidad en torno al cultivo
de la faba, uno de los más tradicionales y
arraigados en Asturias.

Juan José Ferreira, responsable del
Programa de Genética Vegetal y Ana
Campa, investigadora del mismo Progra-
ma, ofrecieron dos ponencias, la primera
bajo el título Estrategias para avanzar en
la sostenibilidad del cultivo de faba granja
asturiana, en la cual Juan José Ferreira
destacó la importancia de las rotaciones
de cultivo, el abonado de precisión, la
adaptación de las fechas de siembra al
cambio climático y la innovación para in-
crementar los rendimientos. Así mismo,
realizó un repaso sobre cómo ha ido evo-
lucionando el cultivo de la faba en los
últimos 30 años y cuáles han sido las

�
Acto de inauguración.
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principales aportaciones realizadas des-
de el SERIDA.

Por su parte, Ana Campa presentó la
ponencia Líneas de trabajos de investiga-
ción en curso para incrementar la sos-
tenibilidad del cultivo de faba granja astu-
riana. El objeto principal de esta ponen-
cia fue acercar la ciencia a la sociedad
explicando cuáles son los proyectos vi-
gentes actualmente en el equipo y cuáles
son las principales líneas de trabajo que
se están desarrollando en este cultivo
dentro de un contexto regional, nacional
y europeo.

La cita finalizó con una mesa redonda
en torno a la faba por parte de la Cofradía
de Amigos de Les Fabes, en la cual parti-
ciparon productores, expertos en turismo
y marketing gastronómico.

Por otra parte, en el marco de estas
jornadas, durante el fin de semana se ce-
lebró el “Mercado de Primavera” con la
presencia destacada de productores e
instituciones, en torno a la marca “Alimen-
tos del Paraíso”. El SERIDA estuvo presen-
te con una muestra de variedades de
judía y ofreció información sobre la inves-
tigación agroalimentaria. �

�
Intervención del

Dr. Ferreira.

�
Intervención de la
Dra. Ana Campa.

�
De izquierda a derecha,
Mamen Oliván, directora

gerente del SERIDA,
Víctor Manuel, cantante

"Embajador de les Fabes,
2022" Alejandro Vega, 
alcalde de Villaviciosa y
Begoña López, directora

general de Desarrollo
Rural y Agroalimentación.

ACTIVIDADES DE TRANSFERENCIA
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